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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Beyer, Ursula     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dietz, David     

Hirsch, Hannelore     

Kalteier, Alfons     

Kippert, Heinz-Gregor     

Lehrmann, Dorothea   (Urkundsperson) 

Dr. Lensch, Eckart   (Urkundsperson) 

Nieder, Beatrix     

Rehn, Werner     

Schuster, Ive     

Schütz, Helmut     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dr. Höffer-Mehlmer, Markus     

Köbler, MdL, Daniel     

Zindorf, Hans-Wilfried     

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Dr. Eckhardt, Gerd     

Hofem, Dieter     

Hofmann, Kai     

Neger, Thomas     

Rößner, MdB, Tabea     

Schreiner, MdL, Gerd     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

2. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

3. Kennzeichnung / Schriftzug Pariser Tor 

 

4. Zusammenlegung Grundschule Berliner Schule und Grundschule  

Ludwig-Schwamb-Schule 

 

Anträge 

 

5. Parksituation am Hauptfriedhof/Untere Zahlbacher Straße (SPD) 

 

6. Zeitbegrenztes Bewohnerparken im Bereich Volkspark (CDU) 

 

11. Einwohnerfragestunde (19.10 Uhr - 19.20 Uhr) 

 

Anfragen 

 

7. Konzept für elektronische Abfahrtsanzeige (SPD) 

 

8. Sachstandsberichte 

 

9. Mitteilungen und Verschiedenes 

 9.1. Krähenplage 

 9.2. Wahllokale Mainz-Oberstadt 

 9.3. Sporthalle Ludwig-Schwamb-Schule 

 9.4. Mitteilungen 

 

10. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

 10.1. Volkspark 

 10.2. Grünpflege 

 10.3. Unterführung Geschwister-Scholl-Straße / Generaloberst-Beck-Straße 

 10.4. Sportplatz MTV 1817 an der Schillstraße 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

13. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Oberstadt 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass von der Verwaltung drei Beschlussvorlagen, die als 

Tischvorlage ausliegen, nachgereicht wurden und schlägt vor, diese unter den 

Tagesordnungspunkten 3, 12.3 und 12.4 zu behandeln. 

 

Der Ortsbeirat ist mit der Ergänzung der Tagesordnung einstimmig einverstanden; 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Die Vorsitzende gibt bekannt, dass Herr Hans Sander, der zur heutigen Sitzung 

leider nicht anwesend sein kann, sein Ortsbeiratsmandat niedergelegt hat. 

 

Sie dankt Herrn Sander für die geleistete kommunalpolitische Arbeit und wird ihm 

den Dankbrief des Herrn Oberbürgermeisters zukommen lassen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Werner Rehn als neues Mitglied des Ortsbeirates 

Mainz-Oberstadt. Sie verpflichtet ihn gemäß den gesetzlichen Vorschriften per 
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Handschlag und verweist insbesondere auf die Treue- und 

Verschwiegenheitspflicht hin. 
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Punkt 3 Kennzeichnung / Schriftzug Pariser Tor 

Berichterstatter: Herr Brümmendorf, Amt 10 und Herr Schnell, Amt 61 

Vorlage: 0912/2011 

 

Dem Ortsbeirat liegt die Beschlussvorlage als Tischvorlage vor. 

 

Herr Brümmendorf weist eingangs darauf hin, dass beabsichtigt ist, den 

Stadteingang „Pariser Tor“ neben der bereits installierten Edelstahlplastik des 

Künstlers Harald Pompl durch einen Schriftzug zu kennzeichnen. Hiermit soll die 

historische Verbundenheit der Städte Mainz und Paris dokumentiert und dem 

Stadteingang, der das Bild der Stadt bei dem Besucher nachhaltig prägt, eine 

zusätzliche Qualität verliehen werden. 

 

Herr Schnell stellt sodann anhand einer Powerpoint-Präsentation ausführlich das 

erarbeitete und in der Beschlussvorlage beschriebene Konzept vor. 

 

Er weist darauf hin, dass eine Abstimmung mit dem Kunstbeirat erfolgte und 

zwischenzeitlich auch die Zustimmung des Künstlers Harald Pombl vorliegt. 

 

Herr Brümmendorf betont, dass die Fa. Schott AG als Partner und Sponsor des 

Projektes gewonnen werden konnte und die Kosten für die Erstellung und 

Installation der Glaselemente übernimmt. 

 

Während der anschließenden Aussprache begrüßt der Ortsbeirat die geplante 

Maßnahme; einzelne Fragen werden von den Herren Brümmendorf und Schnell 

ausreichend beantwortet. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt dem Beschlussvorschlag sodann einstimmig (11 : 0 : 0) zu. 

 

In diesem Zusammenhang bittet er, die äußert schön gestaltete Grünanlage nach 

Möglichkeit auch zukünftig beizubehalten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Zusammenlegung Grundschule Berliner Schule und Grundschule 

Ludwig-Schwamb-Schule 

hier: Aufhebung der Grundschule Berliner Schule und Erweiterung 

der Grundschule Ludwig-Schwamb-Schule nach § 91 Schulgesetz 

und Anpassung des Schulbezirks nach § 62 Schulgesetz 

Vorlage: 0788/2011 

 

Der Ortsbeirat stimmt dem Beschlussvorschlag mehrheitlich (10 : 1 : 0) zu und bittet, 

für die Sicherheit des Schulweges Sorge zu tragen. 

 

Er weist darauf hin, dass der Bürgersteig entlang der Geschwister-Scholl-Straße, der 

zukünftig auch Schulweg ist, häufig von Radfahrern benutzt wird und regt deshalb 

an, den dortigen Radweg besser auszuschildern und deutlicher zu kennzeichnen.  
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Anträge                                                     

 
 

 

Punkt 5 Parksituation am Hauptfriedhof/Untere Zahlbacher Straße (SPD) 

Vorlage: 0850/2011 

 

Frau Hirsch begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer Diskussion stimmt der Ortsbeirat diesem einstimmig (11 : 0 : 0) zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Zeitbegrenztes Bewohnerparken im Bereich Volkspark (CDU) 

Vorlage: 0856/2011 

 

Herr Kippert begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 

                                                                                                                                      

Während einer Aussprache wird überein gekommen, dass zunächst ein 

Parkkonzept erstellt und dann hierüber im Ortsbeirat beraten werden sollte. 

 

Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag sodann einstimmig (11 : 0 : 0) in folgender 

geänderter Form zu: 

 

„ Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Vorstellung eines 

Parkkonzeptes um den Bereich des Volksparks, das die 

Interessen der Anwohner - vor allem an den Wochenenden 

- berücksichtigt. “ 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 11 Einwohnerfragestunde (19.10 Uhr - 19.20 Uhr) 

 

Ein Bürger bezieht Stellung zur Parksituation am Hauptfriedhof. 

 

Die Vorsitzende verweist hierzu auf den in der heutigen Sitzung einstimmig 

beschlossenen Antrag Nr. 0850/2011 der SPD-Ortsbeiratsfraktion (TOP 5). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Anfragen                                                     

 

 
 

Punkt 7 Konzept für elektronische Abfahrtsanzeige (SPD) 

Vorlage: 0815/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Oberbürgermeister Beutel vom 

25.05.2011 zur Kenntnis. 
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Punkt 8 Sachstandsberichte 

 

- keine Vorlagen - 
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Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.1 Krähenplage 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

12.05.2011, Az.: 17 00 66 Ob, zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.2 Wahllokale Mainz-Oberstadt 

-Tischvorlage- 

 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Amtes für Stadtentwicklung, Statistik und 

Wahlen vom 11.05.2011 zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.3 Sporthalle Ludwig-Schwamb-Schule 

-Tischvorlage- 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Bürgermeister Beck vom 

19.05.2011 zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.4 Mitteilungen 

 

Die Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 

 Sanierungsarbeiten am Weisenauer Tor im Volkspark 

( Schreiben von Frau Bg. Grosse vom 26.04.2011 ) 

 Nichtöffentliche Niederschriften der Ortsbeiratssitzungen 

( Schreiben des Amtes für Steuerung und Personal vom 08.04.2011 ) 

 Winterdienst im Bereich Am Gautor / Fußweg Kästrich 

( Schreiben des Entsorgungsbetriebes vom 17.05.2011 ) 

 Papierkorb im Bereich Am Gautor 

( Schreiben des Entsorgungsbetriebes vom 12.04.2011 ) 

 Parksituation im Bereich des türkischen Generalkonsulates 

( Auf Anregung von Herrn Dietz sagt die Vorsitzende zu, den Generalkonsul 

zu kontaktieren. ) 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
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Punkt 10 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.1 Volkspark 

 

Frau Schuster weist darauf hin, dass im Bereich Volkspark häufig Grillkohle im 

Bereich der Baumscheiben entsorgt wird und schlägt vor, hierfür geeignete 

Auffangbecken aufzustellen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.2 Grünpflege 

 

Frau Hirsch bittet, das überhängende Grün im Bereich der Oberen Zahlbacher 

Straße - zwischen Langenbeckstraße und Schillstraße auf der Seite des 

Universitätsklinikums - zurückzuschneiden.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.3 Unterführung Geschwister-Scholl-Straße / Generaloberst-Beck-

Straße 

 

Frau Hirsch weist auf die erheblichen Verschmutzungen und Schmierereien in der 

o. g. Unterführung hin und bittet um Abhilfe. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 10.4 Sportplatz MTV 1817 an der Schillstraße 

 

Die Vorsitzende informiert über folgende Aussagen von Herrn Bürgermeister Beck 

im Rahmen der Sitzung des Sportausschusses am 19.05.2011: 

 Es hat eine Begehung stattgefunden. 

 Der Platz ist bespielbar; es gehen keine Unfallgefahren davon aus. 

 Bei möglichen Unfällen ist die Stadt Mainz regresspflichtig. 

 Der Vereinsvorstand wurde entsprechend informiert. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 

 

 

 

gez. Ursula Beyer gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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gez. Dr. Eckhart Lensch gez. Dorothea Lehrmann 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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